
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Первый заместитель руководи-
теля фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ», первый заместитель 
председателя комитета ГД по эко-
номической политике, инноваци-
онному развитию и предприни-
мательству Михаил Емельянов 
о западных санкциях, кредитной 
ставке ЦБ и необходимости фор-
мирования новой социально-эко-
номической политики.

– Михаил Васильевич, сегодня 
самая актуальная тема – это пред-
ложенный правительством анти-
кризисный план. Есть ли у кабине-
та министров четкая антикризис-
ная программа к этому плану и ког-
да она будет обнародована?

– Конечно, это не план, а не-
кий набор мер, которые не толь-
ко плохо сформулированы, но и 
не связаны между собой и потому 

зачастую противоречат друг дру-
гу. На основе этих мер с кризисом 
в стране бороться невозможно. 

Я уже говорил на «правитель-
ственном часе» в Госдуме, что 
в этом плане нет и намёка на изме-
нение ошибочной экономической 
политики, которую проводил Цен-
тральный банк и правительство. 

МИХАИЛ ЕМЕЛЬЯНОВ: 

«Предложенный правительством план ставит  
страну на грань медленного вымирания»
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Донбасса  
до и после войны

ОТ РЕДАКЦИИ 
Прошёл год с тех пор, как в Киеве произошёл кровавый 
госпереворот. Называя его «революцией достоинства» 
нынешняя украинская власть опошляет и дискредити-
рует само понятие человеческого достоинства. Ведь 

достоинство – это не только самоуважение, но, прежде 
всего, совокупность высоких морально-нравственных 

качеств, которыми обладает личность. У внешних и вну-
тренних зачинщиков этой «революции» таких качеств нет, 
и никогда не было. Каждый из них изначально пресле-
довал свои корыстные цели, и потому в основе Майдана 
и всего, что за ним последовало, лежат только две состав-
ляющие – ненависть и ложь.

Ненависть Майдана открыла 
дорогу террору, насилию и по-
вальной «швондеризации» стра-
ны. Она – суть проекта современ-
ной Украины под названием «ан-
ти-Россия», против которого вос-
стал Донбасс. Неприятие этого 
проекта вызывает у майданной 
власти еще большую ненависть 
к любому инакомыслию.

Ложь – визитная карточка 
Майдана. Лгали, когда выводили 
людей на улицы, обещая им осво-
бождение страны от олигархов, 
борьбу с коррупцией, безвизо-
вый режим с ЕС и уровень жиз-
ни «как в Германии». Лгали, когда 
представляли европейцам Май-
дан, как мирную акцию, в кото-
рой не участвуют хорошо подго-
товленные вооруженные наци-
сты. Лгали, когда подписывали 
соглашение с президентом Яну-
ковичем о досрочных выборах 
и формировании «правительства 
национального доверия». Лгали 

о российской армии, напавшей 
на Украину.

Ложь и ненависть – это глав-
ная формула майданной власти. 
Она подпитывает псевдопатрио-
тические чувства простых украин-
цев, оболваненных тотальной ан-
тироссийской пропагандой. Даже 
теперь, когда карательная опера-
ция Киева на Донбассе принес-
ла боль многим семьям, потеряв-
шим в ней своих отцов и сыновей, 
и Украина вроде начала «просы-
паться», далеко не все стихийные 
митинги направлены против во-
йны. Звучит еще немало требо-
ваний дать украинским солдатам 
«хорошее оружие и обмундиро-
вание», чтобы они могли унич-
тожить «сепаратистов».

Ложь и ненависть объеди-
няет все антироссийские силы 
на Украине и на Западе в беспо-
щадной информационной вой-
не. Однако и в этой войне сквозь 
тотальную информационную 

блокаду все чаще пробиваются 
бреши, через которые мир узнаёт 
не только о страшной правде (тра-
гедии в Одессе, гуманитарной ка-
тастрофе в Донбассе), но и о бес-
конечном вранье Киева. Недавно, 
например, некий американский 
сенатор публично демонстриро-
вал в Сенате США «неоспоримые 
доказательства» вторжения рос-
сийской бронетехники на Укра-
ину. Но вскоре выяснилось, что 
это подлог – снимки были сдела-
ны шесть лет назад в Грузии. Се-
натора «подставили» три депутата 
Верховной Рады и один бывший 
сотрудник Пентагона.

Неприятным открытием для 
Запада стали откровенно лживые 
заявления президента Порошен-
ко о «плановом отходе» украин-
ских войск из Дебальцево и о ми-
нимальном количестве жертв сре-
ди военнослужащих. Иностран-
ные дипломаты и журналисты 
возмущены. «Оказывается, на пе-
реговорах в Минске президент 
Украины всех обманывал, – пи-
шут они. – Причем, делал он это 
умышленно, пытаясь ввести в за-
блуждение и европейских перего-
ворщиков, и свой народ».

А чему тут удивляться? Во-
первых, именно такие указания 
он получил от своих заокеанских 
хозяев. А во-вторых, не евро-
пейцы ли приучили Порошенко 
к постоянному вранью? Не они 
ли использовали его «правди-
вые» заявления и артистически 
выполненные им политические 

перформансы для очередных 
санкций против России?

Порошенко публично обещал: 
«У нас дети пойдут в школы и дет-
ские сады, а их дети (Донбасса) 
будут сидеть в подвалах». Каза-
лось бы, что после такого заявле-
ния ни один приличный человек 
не подаст ему руки. Только не ев-
ропейские политики. Они прини-
мали его с распростертыми объ-
ятиями. Правда, в какой-то мо-
мент и Европа испугалась, увидев 
в нынешней Украине созданного 
ею же Франкенштейна.

То, что под Порошенко заша-
талось кресло президента – факт 
очевидный. Украина ещё содрог-
нется, когда узнает истинные мас-
штабы своего поражения под Де-
бальцево. Так что третий Майдан 
не за горами, и он может приве-
сти к власти откровенного наци-
ста, диктатора. Вот тут и возни-
кает вопрос: что лучше – ужас-
ный конец или ужас без конца? 
Вероятно, Меркель и Олланд все 
же попытаются спасти Порошен-
ко, а вместе с ним и минские со-
глашения, и свою личную репу-
тацию. При этом они наверняка 
понимают, что придется противо-
стоять США, которые изо всех сил 
раздувают большой пожар в цен-
тре Европы. Теоретически у здра-
вомыслящих европейцев еще оста-
ется шанс предотвратить войну, 
для этого надо пересмотреть свои 
отношения с Россией. Смогут 
ли они осуществить это на прак-
тике – большой вопрос. 

ГОРЬКИЕ ПЛОДЫ МАЙДАНА
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ПАРТИЙНАЯ ЭКСПЕРТИЗА 
Экспертный совет фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
провел в Госдуме круглый стол «О мерах по поддерж-
ке населения и реального сектора экономики России 
в условиях кризиса». Ведущим мероприятия выступил 

первый заместитель руководителя думской фракции 
Михаил Емельянов.

Алексей ВОЛЬНОВ

Участники круглого стола от-
метили, что их взгляды на выход 
страны из кризиса в корне расхо-
дятся с антикризисным планом 
правительства. Так, по оценке 
экспертов, кабинет министров 
выделяет под свой план 2,3 трлн 
рублей, хотя в кризисном резерве 
у него не более 166 млрд рублей. 
При этом на поддержку важней-
ших секторов экономики – про-
мышленности и АПК – предус-
мотрено лишь 40 и 50 млрд ру-
блей соответственно. Такой под-
ход вряд ли поможет достичь по-
ставленной цели – ежегодного 
увеличения российского экс-
порта неэнергетических товаров 
не менее чем на 6%.

Правительство выделяет 
банкам на докапитализацию 
1,75 трлн рублей, что составля-
ет 76% всех расходов, предусмо-
тренных для выхода из кризиса. 
Для сравнения: меры поддерж-
ки несырьевого сектора оценива-
ются всего в 4 млрд рублей, или 
0,17% от всей суммы антикри-
зисного плана. Таким образом, 
подчеркивают эксперты, главной 
точкой приложения госпомощи 
избран не реальный сектор эко-
номики, а банковский.

Велика вероятность, что всю 
эту рублевую помощь банки, как 
и 2008 году, снова направят на по-
купку валюты, а затем вывезут 
ее за рубеж. СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ бьёт тревогу: приня-
тый правительством антикризис-
ный план может разорить страну 
и стать причиной ее дальнейшей 

деградации, поскольку на бюд-
жетные кредиты регионам пред-
усмотрено всего 160 млрд рублей, 
что в 11 раз меньше, чем банкам.

Эксперты отметили, что на под-
держку пенсионеров правитель-
ство дает 188 млрд рублей. Это ка-
пля в море. В нынешних услови-
ях индексация пенсий особенно 
необходима, но она должна ори-
ентироваться не на официальную 
инфляцию Росстата, а на сред-
нюю нагрузку обычного семей-
ного бюджета, потребительская 
корзина которого должна вклю-
чать 30–40 товарных позиций.

Есть вопросы и по выделе-
нию 52,2 млрд рублей на первоо-
чередные меры по стабилизации 

ситуации на рынке труда. Неизвест-
но, на что конкретно будут израс-
ходованы эти средства, и кто станет 
их получателем. А ведь эти день-
ги выделяются с учетом прогноза 
увеличения безработицы примерно 
на 68%. Очень много вопросов к та-
кой статье расходов антикризис-
ного плана, как «другие отрасли». 
На нее выделено 550 млрд рублей, 
что в 8 раз больше, чем на про-
мышленность и сельское хозяй-
ство, вместе взятые.

В плане правительства отсут-
ствует самое главное – посыл 
о необходимости изменения эко-
номической политики. Минув-
ший год стал годом антирекор-
дов: ВВП впервые за последние 
пять лет ушел в минус, рубль обе-
сценился почти на 100% по от-
ношению к доллару и на 80% – 
к евро, инфляция выросла на 63% 
по сравнению с 2013-м. Сегодня 
отечественной экономике не хва-
тает 5 трлн рублей на поддержа-
ние хотя бы простого воспроиз-
водства. Но кабинет министров 

продолжает свой курс, который 
ведет страну в тупик.

В обсуждении темы приня-
ли участие директор Института 
проблем рынка РАН, доктор эко-
номических наук, профессор Ва-
лерий Цветков; президент Рос-
сийской ассоциации производи-
телей сельхозтехники «Росагро-
маш», сопредседатель «Москов-
ского Экономического Форума» 
Константин Бабкин; почетный 
председатель совета директоров 
российской ассоциации «Стан-
коинструмент» Николай Пани-
чев; профессор Высшей школы 
госуправления, член Экспертно-
го совета Комитета по экономи-
ческой политике, инновацион-
ному развитию и предпринима-
тельству ГД Константин Андриа-
нов; первый заместитель предсе-
дателя Комитета Госдумы по про-
мышленности Валерий Гартунг; 
заместитель председателя комите-
та Госдумы по финансовому рын-
ку Анатолий Аксаков; депутаты 
парламентской фракции «СР». 

Так считает член Комитета  
Госдумы по промышленно-
сти, депутат фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Василий 
Швецов.

Строительство 
социальных госу-
дарств во многих 
ныне развитых ев-
ропейских странах 
начиналось в годы 
тяжелых экономи-
ческих испытаний, 
а не в периоды благо-
получия. Так было в Шве-
ции, Великобритании, Германии 
и других странах, где власть и об-
щество приходили к пониманию 
того, что им необходим глобаль-
ный социальный компромисс.

Россия сегодня переживает 
серьезный экономический кри-
зис. Однако не только он угро-
жает её будущему, но и чудо-
вищное расслоение и неравен-
ство в нашем обществе. Имен-
но они являются главными фак-
торами социальной и полити-
ческой нестабильности с не-
предсказуемыми последствия-
ми. Но, судя по всему, это мало 
беспокоит нашу политическую 
и экономическую элиту. Соз-
дается впечатление, что прави-
тельство лишь имитирует борь-
бу с кризисом, уповая на повы-
шение нефтяных цен, чтобы ра-
ботать в прежнем режиме.

Между тем страна нуждает-
ся не в имитации деятельности 
органов госвласти, а в реальных 
и конкретных мерах по спасению 
экономики и оздоровлению со-
циальной ситуации. По нашему 
мнению, это, во-первых, введе-
ние моратория на рост цен и та-
рифов естественных монополий 
сроком на три года. 

Во-вторых, это привязка зар-
плат должностных лиц государ-
ства и сотрудников предприя-
тий с государственной долей уча-
стия к заработной плате высшего 
должностного лица государства. 

В-третьих, это прогрессивная 
шкала налогообложения. Уста-
навливая её, нужно иметь в виду, 
что данная мера не должна затро-
нуть средний класс.

В-четвертых, усовершенство-
вать систему налоговых вычетов 
для физических лиц и распреде-
ление налогов по бюджетам ре-
гионов. Наконец, минимизи-
ровать кредитные риски граж-
дан и демонополизировать ры-
нок при освоении бюджетных 
средств.

Все эти инициативы, кото-
рые предлагает СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, тщательно обо-
снованы и просчитаны с точки 
зрения экономики и социальной 
политики. Не замечать и игнори-
ровать их, как это делает сейчас 
правительство и правящая пар-
тия, – значит не замечать и игно-
рировать запрос общества на гло-
бальный социальный компро-
мисс. Это не только неразумно, 
но и опасно.

Заместитель Председателя Государственной Думы вы-
сказал свое мнение о введении дифференцированной 
ставки налогообложения.

– В период кризиса надо думать 
не о том, как повысить пенсион-
ный возраст, а как сделать систе-
му налогообложения более эф-
фективной. СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в очередной раз внесла 
в Госдуму законопроект о попол-
нении бюджетной казны за счет 
дифференцированной ставки по-
доходного налога.

Те граждане, чей годовой зара-
боток не превышает 5 миллионов 

рублей, будут платить 
привычные 13%. До-
ход от 5 до 50 милли-
онов – облагается 18%.

М а к с и м а л ь н а я 
ставка  – 28%,  для 
тех, кто получает больше 
500 миллионов рублей в год.

Это не популизм, а разумное 
и сбалансированное решение. 
В Великобритании размер подо-
ходного налога доходит до 50%, 

в Бельгии – до 53,7%, 
в Швеции – до 56,6%. 

Во Франции он вооб-
ще недавно достиг 75% 
для доходов свыше 
1 миллиона евро. Од-
нако у нас до сих пор 

все платят 13% – и те, 
кто ворочает миллиар-

дами, и те, кто еле сводит 
концы с концами.

Ситуация вряд ли поменяется 
в ближайшее время. Профиль-
ный комитет уже рекомендовал 
отклонить наш законопроект, мо-
тивируя это тем, что в «последнее 

время наблюдается стабильность 
собираемости налога», поэтому 
и менять ничего не следует. Ну, 
так если научились наконец-то 
администрировать налоги, то по-
чему бы не сделать систему бо-
лее современной? Налог должен 
не только пополнять казну, но и 
обеспечивать справедливое пере-
распределение доходов граждан.

Введение дифференцирован-
ной ставки подоходного налога – 
важнейший программный пункт 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ. И мы обязательно продол-
жим за него бороться.

Госдума в первом чтении отклонила законопроект о про-
грессивной шкале налогообложения, внесенный де-
путатами фракции «СР» Олегом Ниловым и Васили-
ем Швецовым. Принятия закона, называемого в про-
сторечии «налогом для олигархов», СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ добивается с момента своего образования. 
Ситуацию комментирует член Центрального совета 
партии Александр Тарнавский:

– Ныне действующая в нашей 
стране единая ставка подоходно-
го налога в 13% была установле-
на еще в 2001 году. Идея плоской 
шкалы заключалась в том, чтобы 
за счет низкой налоговой ставки 
заставить людей, особенно биз-
несменов, раскрыть свои доходы. 
В тот период времени это было, 
наверное, оправдано.

За полтора десятилетия Россия 
изменилась, став одной из мощ-
ных экономик мира. Но в отличие 

от других развитых го-
сударств, в нашей стране 
практически отсутствует средний 
класс. Общество представлено 
огромной массой бедных людей 
и мелкой кучкой богатеев, дохо-
ды которых исчисляются сотня-
ми миллионов долларов. В своем 
выступлении наши депутаты от-
метили, что законопроект каса-
ется лишь менее 1% населения, 
в первую очередь 110-ти олигар-
хов. Поэтому главный аргумент 

«Единой России», утверж-
дающей, что прогрессив-

ная шкала налогообло-
жения ухудшит поло-
жение среднего клас-
са, совершенно не со-
стоятелен.

В своей аргументации 
фракция «ЕР» ссылается 

на послание главы государ-
ства Федеральному Собранию 

РФ от 4 декабря 2014 года, в кото-
ром содержится требование о не-
обходимости обеспечить действу-
ющие условия налогообложения 
на протяжении ближайших че-
тырех лет. Но наши оппонен-
ты умалчивают о том, что пра-
вительство, возглавляемое ли-
дером партии «Единая Россия», 
уже готовит законопроект, по-
вышающий налоги. Постоянно 

ставится и вопрос о повышении 
пенсионного возраста, что ухуд-
шит благосостояние миллионов 
россиян.

Очень странно выглядит заяв-
ление правящей партии и пра-
вительства о том, что введе-
ние прогрессивной шкалы на-
логов резко снизит поступле-
ние платежей, что олигархи 
начнут скрывать свои доходы. 
Во многих развитых странах бо-
гатые официально платят и 30, 
и 50, и даже больше процентов 
с доходов в бюджет своих го-
сударств, и это считается нор-
мальным. Думаю, что дело тут 
не только в страхе перед уголов-
ным наказанием, но и в осозна-
нии социальной справедливо-
сти. К сожалению, у наших оли-
гархов нет ни страха, ни совести.

А ведь именно она на самом деле явля-
ется главной причиной того кризиса, ко-
торый разразился в нашей стране.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ считает, что 
надо лечить не симптомы кризиса, чем се-
годня пытается заняться правительство, а его 
причины. Следует радикально изменить со-
циально-экономический курс, сформировать 
новую социальную и экономическую поли-
тику. И поскольку этого не произошло, ни о 
каком развитии не может быть и речи. Пра-
вительству просто нечего предложить обще-
ству, кроме так называемого «плана стабили-
зации», который ставит страну на грань да-
же не выживания, а медленного вымирания. 
По этой причине, я думаю, у кабинета ми-
нистров нет и антикризисной программы.

– Какие действия необходимо в первую оче-
редь предпринять правительству, чтобы оно 
занималось не латанием дыр, а настоящим 
оздоровлением экономики? Прислушивается 
ли исполнительная власть к тому, что пред-
лагает партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ?

– Правительству нужно отказаться 
от догм. В первую очередь, от монетарист-
ских догм. Это самое главное. Необходи-
мо насытить экономику деньгами. Долж-
на быть изменена политика Центробанка 
в этой части, поскольку инфляция носит, 
в основном, не монетарный характер. До-
рогие кредиты приводят к параличу эко-
номики. Если промышленность не начнет 
работать, то никакие планы не помогут.

Но со стороны на это очень сложно по-
влиять: в нынешнем кабинете министров 
люди слишком самонадеянные, чтобы 
прислушиваться к чьим-либо предложе-
ниям, звучащим, в том числе, и от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Они счита-
ют, что все знают сами. Если к кому они 
и прислушиваются, то к советникам из-за 
рубежа. Вот тут они, похоже, очень внима-
тельно прислушиваются.

– Можно ли реально оживить экономику 
при той кредитной ставке, которую утвердил 
Центробанк? И почему усилия ЦБ по «тар-
гетированию инфляции» приводят к прямо 
противоположному результату?

– Это убийственная ставка для экономи-
ки страны, потому что рентабельность про-
мышленности в среднем по стране 8–9%, 
а кредиты подскакивают до 30%. Сейчас 
самым лучшим предприятиям в качестве 
льготы предлагают кредиты под 18%. Это 
какая же должна быть рентабельность про-
мышленности? Они хоть это подсчитали?

Центробанк сегодня опирается на попу-
лярный тезис о «таргетировании инфля-
ции». На него же ориентируется прави-
тельство. Но это путь спада, путь развала 
экономики и деиндустриализации страны. 
Таргетировать надо не инфляцию, а эко-
номический рост, для которого как воздух 
необходимы доступные заемные деньги. 
Вместо этого Центробанк подавляет ин-
фляцию через подавление экономическо-
го роста, в результате чего инфляция при-
обретает латентный характер.

– Под напором критики, в том числе, и со 
стороны партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, Центробанк все же снизил ключевую 
ставку с 17% до 15%. Возможно ли в бли-
жайшем будущем её снижение до оптималь-
ного уровня, скажем, в 7% или 8%?

– К сожалению, Центробанк и прави-
тельство вряд ли решатся так резко из-
менить свой монетаристский курс. Если 
бы они снизили процентную ставку хо-
тя бы до 12%, и то промышленности было 
бы полегче. Уже можно было бы нормаль-
но работать. На самом деле у нас сейчас 
есть очень хорошие перспективы для разви-
тия. Но для того, чтобы была осуществлена 
та же политика импортозамещения, чтобы 
предприятия могли расширять производ-
ство и модернизировать его, чтобы у них 
были оборотные средства, нужны деньги.

Есть такое понятие в биологии – «огра-
ничивающий фактор». То есть, если соз-
дать растению самые благоприятные усло-
вия, но при этом не будет одного необходи-
мого элемента, например, фосфора, то рас-
тение развиваться не будет. То же самое 
происходит и в экономике. Если предпри-
ятия лишить денег, в данной ситуации – 
доступных кредитов, то они не смогут рас-
ширять производство и реализовывать по-
литику импортозамещения.

КОММЕНТАРИЙ

СОЦИАЛЬНАЯ СПРАВЕДЛИВОСТЬ

Стране нужен  
социальный  
компромисс

У олигархов ни страха, ни совести

Николай ЛЕВИЧЕВ: 

«Мы продолжим нашу борьбу»

КУРС КАБИНЕТА НЕ ВЫДЕРЖИВАЕТ КРИТИКИ

 Вагончик тронется
В связи с остановкой Тверско-
го вагоностроительного за-
вода (ТВЗ), депутат фракции 

«СР» Алексей Чепа на заседании 
Госдумы предложил меры по ока-
занию помощи предприятию и ва-
гоностроительной отрасли в це-
лом. Парламентарий отметил, что 
в целях реализации утверждённой 
правительством стратегии разви-
тия железнодорожного транспор-
та до 2030 года, на ТВЗ была про-
ведена комплексная модернизация 
производства общей стоимостью 
12 млрд рублей - завод стал един-
ственным в России производителем 

пассажирских вагонов локомотив-
ной тяги, предназначенных для экс-
плуатации на скоростях до 200 км/ч. 
Однако в связи с хроническим де-
фицитом средств у основного по-
требителя – ОАО РЖД – заказы 
снизились с 976 вагонов в 2008 го-
ду до 41 вагона в 2015 году. За-
вод освоил новые образцы продук-
ции: двухэтажные железнодорож-
ные вагоны, вагоны метро, низко-
польные трамваи, создал современ-
ную модель электропоезда для ско-
ростей движения до 160 км/ч, что 
позволяет решать вопросы по им-
портозамещению. Но с 9 февраля 

производство остановлено, плани-
руется сокращение около двух ты-
сяч сотрудников.  
Как заявил Алексей Чепа, для спа-
сения вагоностроительной отрасли 
правительству необходимо срочно 
разработать и принять долгосроч-
ную госпрограмму развития желез-
нодорожных перевозок, чётко опре-
деляющую ежегодные потребности 
в пассажирских вагонах и твердое 
финансирование. Необходимо в за-
конодательном порядке запретить 
продление предельного срока экс-
плуатации вагонов и их капитальный 
ремонт. В качестве стимулирующей 

меры нужно оптимизировать про-
грамму утилизации старых вагонов, 
как в автомобильной отрасли. Кро-
ме этого, депутат предложил прод-
лить субсидирование процентной 
ставки по кредитам для приобрете-
ния инновационной продукции ваго-
ностроения с одного года до 10 лет. 
Вмешательство депутата принесло 
плоды: генеральный директор ТВЗ 
Андрей Соловей сообщил вагоно-
строителям, что правительство при-
няло решение дать предприятию 
дополнительный заказ на вагоны. 
Костяк коллектива завода будут со-
хранен, зарплату проиндексируют.

 

РЕЗОНАНС

– Что больнее бьет по российской эко-
номике – некомпетентность управленцев, 
структурная деградация и разрушение на-
учно-технического потенциала, неконтро-
лируемая деятельность естественных мо-
нополий, коррупция или западные санкции?

– Западные санкции – это самый мяг-
кий из факторов негативного воздействия. 
А все остальное в комплексе дает то, с чем 
сейчас страна пытается бороться. Импорт-
ные товары, подорожавшие вслед за по-
вышением валютного курса, задают уро-
вень цен на рынке. Вслед за ними дорожа-
ют и наши товары. Но то, что российская 
экономика очень сильно зависит от им-
портных комплектующих – это миф, рас-
пускаемый либералами.

Да, есть некоторые отрасли, где зависи-
мость от импорта довольно велика. Но то-
тальной зависимости нет: до 75% предпри-
ятий нашей промышленности используют 
отечественные комплектующие. В сель-
ском хозяйстве большая часть добавленной 
стоимости проводится Российской Феде-
рацией. То есть, избавление от импортной 
зависимости – только малая часть того, 
что надо сделать в кратчайшие сроки. Го-
раздо больше сил и времени потребуется 
на структурные изменения всех сфер жиз-
недеятельности страны.

– Сегодня в стране происходит резкое со-
кращение доли малого и среднего бизнеса. 
Не последнюю роль в этом сыграли и зако-
ны, которые принимала Госдума. Что нуж-
но сделать, чтобы остановить этот разруши-
тельный процесс?

– Прежде всего, всем нужно осознать 
необходимость и важность малого и сред-
него бизнеса для экономики страны. Пар-
тия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ давно 
это осознает и действует: у нас подготов-
лен большой комплекс мер по поддержке 

малого бизнеса. Мы голосовали и против 
ущемления торгового бизнеса, и против 
повышения выплат в социальные фонды. 
Наша партия всегда поддерживала малый 
бизнес. Но правительство действует по-
другому.

– Думская фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в очередной раз инициирует рас-
смотрение в Госдуме законопроекта о введе-
нии прогрессивной шкалы налогообложения. 
Готово ли наше общество к такой системе 
сбора налогов, которой пользуются многие 
развитые страны, и готово ли государство 
обеспечить жесткий контроль, чтобы бога-
тые не уводили свои доходы в тень?

– Общество готово, олигархи не гото-
вы. Понятно, что плоская шкала налогов, 
прежде всего, выгодна узкому слою сверх-
богатых людей. И поскольку именно они 
так или иначе контролируют власть в Рос-
сии, то через своих лоббистов в парламен-
те они, конечно же, не допустят принятия 
этого закона.

– Партия уже неоднократно заявляла, что 
настало время для смены министров, прежде 
всего, финансово-экономического блока. 
Вы готовы назвать свои кандидатуры на эти 
посты, которые будут действовать более гра-
мотно и решительно?

– Такое решение должен принимать 
Президиум партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Сейчас было бы слишком опро-
метчиво называть конкретные фамилии. 
Но в партии есть люди, которые прояви-
ли себя и в бизнесе, и на государственных 
должностях. Поэтому мы можем предло-
жить в кабинет министров достойные кан-
дидатуры. Но повторяю: для этого должно 
быть политическое решение.

Беседовал Валерий ЦЫГАНКОВ

Таргетировать надо не инфляцию, а эконо-
мический рост, для которого как воздух  
необходимы доступные заемные деньги

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ считает,  
что надо лечить не симптомы кризиса, 
чем сегодня пытается заняться прави-
тельство, а его причины

 Окончание. Начало на стр. 1
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Алексей ПРОВОЗИН, член Центрального совета партии, руководи-
тель фракции СР в Законодательном собрании Омской области

Кардинальное обновление стра-
ны возможно только при одном 
условии – наличии многочис-
ленного класса социально ответ-
ственной элиты. К сожалению, та-
ких людей сегодня в России мало. 
Всякий мало-мальски состоятель-
ный россиянин стремится вывез-
ти за рубеж свои капиталы, детей, 
семью. Отсюда сверхзадача: фор-
мирование новой элиты, связы-
вающей свою жизнь, жизнь своих 
детей и внуков только с Россией. 
Чтобы сформировать такой класс, 
необходим целый комплекс мер – 
как запретительных, так и моти-
вирующих достижение этой цели.

Прежде всего – это запрет 
на вывоз капитала и радикаль-
ное изменение принципов нало-
гообложения юридических и фи-
зических лиц. Следует освободить 
от каких бы то ни было налогов 
и сборов те деньги, которые идут 
на социальную сферу и благотво-
рительность.

Нужно разбудить российские го-
рода – грустные, депрессивные, за-
дыхающиеся в нищих бюджетах. 
Необходим новый федеральный 
закон о местном самоуправлении, 
а также кардинальный пересмотр 
схем межбюджетных отношений 
центра и регионов.

На мой взгляд, проект Програм-
мы партии требует отдельной ста-
тьи – о защите и развитии малого 
и среднего бизнеса. В этом секторе 
занято около 40% всех работающих 
граждан страны, а государство про-
должает постоянно менять для них 
правила игры, ужесточает фискаль-
ную нагрузку. Сегодня с представи-
телями малого и среднего бизнеса 
внятно не работает ни одна из по-
литических сил. Поэтому именно 
наша партия должна взять их под 
свою защиту.

Светлана ГОРЯЧЕВА,  
сенатор, член Центрального совета партии

В новой редакции Программы 
указано, что Россия нуждается 
в кардинальном обновлении. Со-
гласна. Нам как воздух нужна дру-
гая кадровая, экономическая и со-
циальная политика. Но не совсем 
ясно, что подразумевается под по-
нятием «кардинального обновле-
ния». Наверное, нам нужно меньше 
выдумывать красивых фраз и боль-
ше заниматься конкретным пар-
тийным строительством, поехать 
по регионам, пообщаться с наро-
дом и в каждой аудитории задать 
вопрос – какой социализм нам сей-
час нужен.

Мы знаем, что такое социализм, 
мы при нем жили. И мы знаем, что 
такое социализм, построенный 
в странах Северной Европы. Так 
какой «новый социализм» мы еще 
собираемся строить? Вот Китай. 
Что там строят – социализм или 
капитализм? У них многоукладная 
экономика при государственном 
регулировании в ее базовых отрас-
лях. Весь вопрос в том, какие функ-
ции берет на себя государство и от 
каких оно отказывается.

Давайте искать меньше новых 
терминов и на деле добиваться вы-
сокой социальной защищенности 
населения. Это также и справед-
ливость в политике, и другой уро-
вень образования, здравоохране-
ния, культуры. Только на эти ос-
новополагающие принципы мо-
жет опираться то, что мы назы-
ваем социализмом. Думать надо 
о том, что волнует конкретного, 
живого человечка. И тогда всем 
будет всё понятно. Новой Про-
грамме партии нужно поменьше 
декларативности, потому что она 
вызывает больше вопросов, чем 
дает ответов на них.

Вынесенный на обсуждение проект новой ре-
дакции Программы СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
вызвал живой отклик партийцев. Сегодня Рос-
сия переживает не лучшие времена: спад эко-

номики, падающая цена на нефть, обвал рубля, 
растущая инфляция и введенные странами За-

пада санкции заставляют серьезно задуматься 
о будущем. Именно поэтому партийная дискус-
сия о путях возможного развития страны имеет 
столь важное значение. Редакция обратилась 
к членам региональных парламентов и предста-
вителям высших органов законодательной вла-
сти с просьбой рассказать о своем видении си-
туации, дополнить проект документа своими по-
правками и предложениями.

Рушания БИЛЬГИЛЬДЕЕВА,  
руководитель отделения партии в Республике Татарстан:

Программа мне нравится. Пре-
жде всего, потому что она предла-
гает альтернативный путь развития 
государства. При этом наш главный 
партийный документ постоянно об-
новляется. Это говорит о том, что 
партия развивается, ставит перед 
собой новые цели и соответствует 
требованиям времени. Програм-
ма реальна, с ней можно работать.

Как руководитель регионально-
го отделения, который часто встре-
чается с избирателями, я хочу от-
метить, что в Программе следу-
ет уделить особое внимание во-
просам образования. Если гово-
рить точнее, меня интересует ка-
чество образования. Надо пред-
ложить правительству конкрет-
ные меры на этот счет. В первую 
очередь, нужно изменить само по-
нятие «программа образования». 
Оно размыто, неопределенно и не 
отражает настоящего положения 
вещей. Сегодня преподавание рус-
ского языка и литературы в школе 
находится в загоне. На этом фоне 
радует хотя бы то, что в прошлом 
году в школу вернули сочинение.

В нашем регионе все пробле-
мы школьного и высшего образо-
вания обсуждаются очень актив-
но. Послушав своих избирателей, 

мы решили, что надо собрать мест-
ный экспертный совет и вме-
сте выработать предложе-
ния по улучшению систе-
мы образования. В этот 
совет должны войти 
и студенты вузов, 
и преподаватели 
высшей шко-
лы, и учите-
ля средних 
школ. 

Олег ШЕИН, член Президиума Центрального 
совета партии, руководитель фракции в Госу-
дарственной Думе Астраханской области

Что касается современного со-
стояния так называемого рынка, 
то его в России нет: 111 россий-
ских миллиардеров обладают бо-
гатствами, превышающими дохо-
ды 126 миллионов граждан страны. 
Эти 111 человек – не изобретатели 
и не ученые. Это те, кто сидит на не-
фтегазовой трубе или рядом с ней. 
И если они видят рядом что-то ра-
стущее, то воспринимают это как 
украденное лично у них. И прово-
дят законы, позволяющие это расту-
щее присвоить себе. Такому рынку 
мы должны противостоять.

У нас один из самых высоких 
в мире налогов на добавленную 
стоимость. В итоге производство 

в России обхо-
дится дороже, чем 
в развитых государ-
ствах. Летом ограничи-
ли ввоз сельхозпродукции 
из Европы, но вместо под-
держки собственных фермеров 
стали завозить продукты из Китая, 
Латинской Америки и стран тре-
тьего мира.

А малый бизнес? Только повыше-
ние ставок страховых взносов убило 
или заставило уйти в тень до 300 ты-
сяч малых предприятий. Вновь вво-
дится лицензирование, то есть пра-
во чиновников решать, кто может 
работать, а кто нет. Нет гарантий 
собственности, включая даже лич-
ную. В настоящее время, напри-
мер, принимается закон об изъятии 
в интересах застройщиков домовла-
дений в городах, причем без соот-
ветствующего возмещения. У круп-
ного бизнеса те же проблемы. В ре-
зультате из страны утекают и моз-
ги, и капитал.

В новой редакции Программы 
партии должно быть отмечено, 
что защита права на достойный 
труд невозможна без прогрессив-
ного Трудового Кодекса. Законом 
должно быть гарантировано право 

трудящих-
ся на создание 
свободных профсоюзов, 
на забастовку и на защиту профсо-
юзных и рабочих лидеров от пре-
следований. Каждый профсоюз, не-
зависимо от его численности, дол-
жен иметь право на переговоры 
с работодателем, а размер заработ-
ной платы должен устанавливать-
ся по твердым правилам, исклю-
чающим произвол работодателей. 
Доля тарифа/оклада в фонде зара-
ботной платы должна быть повы-
шена до 80%.

В программе надо записать пункт 
о необходимости национализации 
монополий в сфере тепло-, водо– 
и газоснабжения, так как системы 
жизнеобеспечения в стране с самым 
суровым в мире климатом должны 
быть подконтрольны обществу.

Владислав ВАКАЕВ, Секретарь Бюро Совета регионального отделения, Алтайский край

В разделе экономика в Про-
грамме есть понятия «производ-
ственная демократия» и «само-

занятость населения». По-
пытка раскрыть эту тему 

очень важна. При этом 
мы должны уходить 

от ортодоксии ры-
ночной эконо-

мики, которая 
ориентиро-

вана исклю-
чительно 

на полу-
ч е н и е 

высо-
к о й 
при-

были. Этот подход не всегда себя 
оправдывает. Мы уперлись в ры-
нок как единственную возмож-
ность. На самом деле есть разные 
подходы. Например, есть теория 
отрицательного процента на вло-
женный в банк капитал. Это оз-
начает, что будущая прибыль пой-
дет в минус, если капитал не бу-
дет вложен в производство. Что 
мы наблюдаем сегодня? Засилье 
спекулятивного капитала.

Для России актуальна пробле-
ма вымирания деревень и сел. 
К сожалению, это процесс оста-
новить не удалось. Можно вкла-
дывать много денег в сельское хо-
зяйство, но все это бесполезно, 

пока не будет найден новый под-
ход к возрождению российской 
глубинки, которая даст людям воз-
можность жить на земле. 

Игорь УМЕРБАЕВ, Секретарь Бюро Совета регионального  
отделения, Новосибирская область

Программа страдает разорванно-
стью. Есть разделы, но отсутствует 
целостный подход, не прослежива-
ются причинно-следственные свя-
зи. Редко кто этот документ штуди-
рует целиком. Поэтому, я думаю, 
нужны две раздельных части Про-
граммы. Одна – краткая, сжатая, 
концептуальная, где было бы ска-
зано самое главное. А вторая долж-
на разворачивать эти положения, 
углублять их.

Мне понятна логика новой ре-
дакции Программы, которая сей-
час обсуждается. Мы пытаемся дать 
свое обоснование социализма, объ-
яснить мир с новых позиций. Обо-
значили ценности – свобода, спра-
ведливость, солидарность. Вторым 
блоком должен быть экономиче-
ский, поскольку это основа – про-
изводство и распределение мате-
риальных благ. По большому сче-
ту, все остальное вторично. И еще 
важный момент, на который надо 

сделать упор в Программе: следу-
ет подчеркнуть, что Россия долж-
на вернуть себе полный государ-
ственный суверенитет.

Практика показывает, что мно-
гие политические лозунги «замы-
лились», несмотря на их востребо-
ванность. В Программе надо четко 
указать, что мы как парламентская 
партия стремимся завоевать власть 
законными способами.

Александр ПЕРМИНОВ, Секретарь Бюро Совета регионального отделения партии в Ленинградской области,  
руководитель фракции партии в заксобрании Ленинградской области

Партия должна внести в Про-
грамму, а затем публично поста-
вить вопрос о контроле за деятель-
ностью чиновников, отвечающих 
за социальную сферу. Избиратель 
должен знать об этом. Кроме то-
го, у нас нет механизма контроля 
за реализацией принятых решений. 
А ведь ответственность возникает, 
когда такой контроль есть. Впол-
не достаточно, если и в региональ-
ных отделениях, и в центральном 

аппарате будут созданы контроль-
ные комиссии. Партия также долж-
на – и это положение необходимо 
отразить в Программе – добивать-
ся права на уровне государства осу-
ществлять надзор за деятельностью 
госаппарата.

Важнейшей остается проблема эф-
фективного использования земель 
сельхозназначения. Не видно пока 
перспектив развития сельского хо-
зяйства. Везде какое-то непонятное 

благодушие и надежда на авось. 
Об этом надо говорить со всех три-
бун. Пункт о гибельном положении 
аграрного сектора экономики надо 
внести в Программу.

Очень беспокоит тема профес-
сиональной подготовки кадров. 
Мы должны заняться популяриза-
цией человека труда. Но как этого 
добиться, если тема трудовых ресур-
сов в нашей стране решается в ос-
новном за счет мигрантов?!

Олег НИЛОВ, член Президиума 
Центрального совета партии, за-
мруководителя фракции партии 
в Госдуме

Необходимость принятия новой 
Программы возникла, поскольку 
нынешние условия требуют ре-
шительного обновления страны. 
Но его можно достичь лишь за счет 
кардинальных мер, направленных 
на борьбу с теми, кто тормозит раз-
витие России. Я имею в виду ар-
мию казнокрадов, коррупционе-
ров, «оборотней» всех мастей. Се-
годня как минимум 30% бюдже-
тов всех уровней разворовываются. 
Один из самых действенных спосо-
бов борьбы с ними и следует отраз-
ить в новой Программе партии – 
конфискацию имущества.

В программе следует уточнить 
и сегодняшнюю повестку дня – 
повышение обороноспособности 
страны, обеспечение экономиче-
ской и продовольственной незави-
симости. Эти направления долж-
ны быть тщательнее проработаны.

Татьяна МОСКАЛЬКОВА, член 
Президиума Центрального Сове-
та партии, депутат Госдумы

Хотелось бы внести в новую 
Программу партии некоторые 
уточнения. Например, о том, что 
зависимость экономического ро-
ста страны от экспорта энергоре-
сурсов и сырья создает реальную 
угрозу суверенитету России. Бюд-
жет страны должен формировать-
ся не за счет средств, полученных 
от вывоза сырья, а за счет средств, 
полученных путем экспорта из-
делий легкой промышленности 
и развития сельского хозяйства.

Есть предложение и о сниже-
нии уровня преступности в стра-
не. Его необходимо обеспечить пу-
тем изменения структуры право-
охранительных органов: объеди-
нить МВД, ФСКН и ФМС в од-
но министерство и создать муни-
ципальную милицию. Принятие 
федерального закона «О муници-
пальной милиции в Российской 
Федерации» позволит повысить 
уровень безопасности на улицах 
российских городов.

Сергей КОСИНОВ, Секретарь Бюро Совета регионального отделения партии  
в Ростовской области, руководитель фракции партии в областном заксобрании

Програм-
ме не хватает 

конкретности. 
В первой редакции 

Программы было чет-
ко указано, как партия 

будет достигать того или 
иного результата. Это людей 

цепляло. А когда говоришь «в 
общем и целом», они не понимают. 
Размытые формулировки сбивают 
с толку. Это касается тезиса о новом 
социализме. О нем сейчас не сто-
ит говорить. Это понятно узкому 
кругу людей, которые занимают-
ся политикой, а простому человеку 
все равно – что новый социализм, 
что старый. Упоминание о новом 

социализме я оставил бы для науч-
ной конференции.

Сегодня наиболее проблемная 
сфера нашей жизни – реформа 
политической системы. Эту тему 
сейчас затирают, будто ее и во-
все нет. В большинстве регионов 
страны отменены муниципаль-
ные выборы. Но пройдет совсем 
немного времени и люди пой-
мут, какую ошибку мы соверши-
ли. Насчет назначения глав адми-
нистраций я возражать не стану. 
Но то, что мы в регионах отказа-
лись от прямых выборов муници-
пальных депутатов, нам еще аук-
нется. Ведь именно в муниципа-
литетах решаются все финансовые 

вопросы, а мы убрали оттуда си-
стему контроля в лице народных 
избранников. Вот о чем сейчас на-
до трубить на каждом углу.

С новой редакцией Программы партии 
можно ознакомиться на партийном  
сайте по адресу  
www.spravedlivo.ru/1_13.html

Уважаемые коллеги! Какие темы вы хоте-
ли бы обсудить на страницах нашей партий-
ной газеты?  
Ждем ваших предложений на редакцион-
ный e-mail: gazeta@spravedlivo.ru

Новые задачи, которые стоят перед партией 
и депутатским корпусом, потребовали новой 
редакции Программы партии. (С.М. Миронов, из выступления  

на Центральном совете партии, 27 октября 2014 г.)

Альфой и омегой всех разделов Программы является  
борьба с социальным неравенством, за социальную  
справедливость. (С.М. Миронов, из выступления на Центральном совете партии, 27 октября 2014 г.)
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Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ продолжает реали-
зацию своей масштабной федеральной программы 
по созданию в каждом регионе сети общественных 
партийных приемных – Центров защиты прав граж-

дан. В Нижнем Новгороде такой Центр открыл 13 фев-
раля Председатель партии Сергей Миронов, посетив-

ший Нижегородскую область с рабочим визитом. Он сам 
провел прием граждан, помогая им решить самые разные 
наболевшие проблемы.

Вера НИКОЛАЕВА

Многие нижегородцы пришли 
в этот день в Центр, чтобы просто 
встретиться с Мироновым, лич-
но познакомиться с ним, но в хо-
де откровенного общения выяс-
нялось, что у каждого горожани-
на есть свои претензии к неради-
вым и бездушным чиновникам, 
от которых зачастую трудно до-
биться справедливости. Так, к ли-
деру справороссов обратились 
с вопросами о работе управляю-
щих компаний, бесконтрольно 
поднимающих тарифы для на-
селения. Нижегородская моло-
дёжь попросила Миронова по-
мочь в возрождении доступного 
дворового спорта. Одним из за-
писавшихся на приём был быв-
ший гражданин Украины, поки-
нувший свою родину из-за воен-
ных действий на Донбассе. Не-
которые вопросы были решены 
непосредственно в ходе встречи, 
а более серьезные проблемы Ми-
ронов пообещал взять под свой 
личный контроль.

Обращаясь к нижегородцам, 
лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ заявил, что Центры защиты 

прав граждан, которые открыва-
ет партия в регионах, не являют-
ся предвыборной акцией. Они бу-
дут работать на постоянной осно-
ве и станут реальным инструмен-
том влияния на местные власти. 
«Их работа поможет людям объ-
единиться в защите своих прав. 
Любой вопрос мы будем доводить 
до результата. У нас есть для это-
го широкие возможности, пото-
му что наша партия – это весо-
мая политическая сила. Мы бу-
дем «долбить» чиновников до тех 
пор, пока они не научатся соблю-
дать закон и уважать граждан», – 
подчеркнул Миронов.

На сегодняшний день Центры 
защиты прав граждан уже рабо-
тают в Нижнем Новгороде, Ка-
зани, Рязани, Кургане, Вороне-
же, Сыктывкаре, Белгороде, Ко-
строме, Новосибирске, Магадане 
и Ноябрьске. Планируется их от-
крытие в других городах страны. 
Действует телефон горячей ли-
нии 8–800–755–55–77, по кото-
рому граждане могут обратиться 
за правовой помощью и защитой. 
Это единый на всю страну номер, 
звонки переводятся прямо в реги-
ональные Центры.

ДУМСКАЯ ХРОНИКА

НОВОСТИ РЕГИОНОВ ДЕ-ЮРЕ

ТЕНДЕНЦИИ

Надо подумать 
о «двойных»  
дипломах

Перекупщиков 
сельхозпродукции 
поубавится

Новосибирские справороссы  
требуют не повышать стоимость проезда

Коррупция  
амнистии  
не подлежит 

Приватизацию  
жилья продлили 
на год

 Миронов предложил украинским патриотам создать правительство в изгнании
Лидер СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Сергей Миронов 
не исключил возможности 

появления в России украинско-
го правительства в изгнании. 
Об этом он заявил на брифинге 
для журналистов 16 февраля.
«Патриоты Украины могли бы сами 

создать правительство Украины 
в изгнании. Это ведь их дело, по-
скольку нынешние киевские вла-
сти – это временщики, которые под 
лозунгами «самостийности и неза-
лежности» ведут геноцид собствен-
ного народа, плюют на будущее 
Украины. Но ведь наверняка есть 

люди, которые понимают, что эта 
мясорубка никому не нужна», – ска-
зал Миронов.
Политик считает, что состав тако-
го кабинета должны определять са-
ми украинские патриоты. Но, по его 
мнению, бывший президент Виктор 
Янукович входить в него не должен, 

а вот экс-премьер Николай Аза-
ров – «почему бы и нет». И если 
украинское правительство в из-
гнании обратится за поддерж-
кой к России, то оно ее получит. 
«Странно, что это еще не происхо-
дит, но не удивлюсь, что произой-
дет», – заключил Миронов.

ИДЕИ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
предложила изменить поря-
док возмещения НДС при ре-
ализации сельскохозяйствен-
ной продукции на экспорт. Со-
ответствующий законопроект 
внесли в Госдуму Сергей Ми-
ронов и Михаил Емельянов. 
Авторы инициативы отмети-
ли, что Россия является круп-
ным экспортером продукции 
зерновых и масличных куль-
тур, растительного масла и дру-
гих продуктов. 

Между тем, ситуация вокруг 
экспорта из РФ этих сельхоз-
продуктов приводит к тако-
му порядку возмещения НДС, 
который позволяет недобро-
совестным участникам рынка 
извлекать для себя экономиче-
скую выгоду, уклоняясь от на-
логов. Предложенные депу-
татами «СР» поправки в На-
логовый кодекс РФ поставят 
право предприятий-экспорте-
ров на вычет сумм НДС по ре-
зультатам экспортных опера-
ций в зависимость от приоб-
ретения ими сельхозпродук-
ции только непосредственно 
у её производителей или у ком-
пании, которая сама приобрела 
продукцию у производителей.

Депутаты фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Заксо-
брании Новосибирской области 
Игорь Умербаев и Александр За-
миралов вновь подняли болез-
ненный вопрос повышения сто-
имости проезда в общественном 
транспорте.

«Повышение тарифа на про-
езд пассажиров в очередной раз 
ударит по малоимущим сло-
ям населения, – заявил Игорь 

Умербаев. – Я уверен, что можно 
найти другие способы решения 
этой проблемы».

Депутат не согласился с ар-
гументами своих оппонентов 
из других фракций о том, что 
в случае отказа от увеличения 
тарифов ряд частных перевозчи-
ков будут вынуждены закрыться. 
«Необходимо сделать этот рынок 
конкурентным, и мы увидим, что 
появятся перевозчики, готовые 

работать и при нынешних тари-
фах»,– уверен Умербаев.

Однако позиция «СР» не встре-
тила поддержки ни со стороны 
«Единой России», ни со сторо-
ны КПРФ, которые активно вы-
ступили за повышение тарифов. 
В результате профильный коми-
тет заксобрания принял решение 
поддержать инициативу област-
ного правительства о повышении 
тарифов.
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Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, признав-
шая независимость Донецкой и Луганской 
народных республик, продолжает оказы-
вать им реальную гуманитарную помощь 
и поддержку. Сегодня в центр внимания 
поставлен вопрос о сотрудничестве России 
с ДНР и ЛНР в сфере образования. Думская 
фракция справороссов провела 11 февраля 
круглый стол на эту тему.

Открывая заседание, Председатель партии Сер-
гей Миронов подчеркнул, что право на образова-
ние, которое является одним из основных прав че-
ловека, закрепленных в международно-правовых 
актах, грубо нарушается украинскими властями. 
Многие дети Донбасса в настоящее время не могут 
учиться – школьные здания разрушены бомбежка-
ми. Ситуация с вузами еще тяжелее – Киев делает 
все возможное, чтобы блокировать в ДНР и ЛНР 
всю систему высшего образования.

Сегодня в 79 субъектах РФ находятся около 
150 тысяч украинских детей. Треть из них зачисле-
на в российские образовательные учреждения до-
школьного и общего, а также профессионального 
образования, другие определяются, что им делать 
в будущем. Для выпускников украинских школ бы-
ло выделено дополнительно 2,5 тысячи бюджетных 
мест в 13 университетах нашей страны. Запланиро-
вано увеличение этой квоты еще на 4 тысячи мест.

Основную организацию образования для вы-
нужденных переселенцев с Донбасса взяли на се-
бя Белгородская, Воронежская, Ростовская обла-
сти и Республика Крым. Дополнительные места – 
от 40 до 200 – на нынешний год запросили уже 
шесть российских вузов. 

Во что обходится такая помощь хорошо видно 
на примере Ростовской области, принявшей на себя 
основной поток беженцев. Для их обучения в про-
шлом году региону дополнительно понадобилось 
около 94 млн рублей. Мониторинг ситуации по-
казывает, что области потребуется еще 300 млн ру-
блей. Но участники круглого стола отметили, что 
гуманное отношение к людям гораздо важнее ма-
териальных затрат.

Ректор Луганского государственного медицин-
ского университета, профессор Василий Симрок 
рассказал, что до войны в этом вузе учились 4 ты-
сячи 500 человек, сейчас осталось полторы тысячи. 
Больше половины студентов составляли граждане 
из 52-х стран мира (преподавание велось на англий-
ском языке), сейчас осталось лишь 68 иностранцев. 
После бомбардировок здание вуза сильно пострада-
ло, три месяца не было ни воды, ни света, ни свя-
зи. Профессор надеется, что Россия поможет, и у 
выпускников Луганского медвуза появится воз-
можность получить дипломы российского образца.

Выступивший на круглом столе замдиректора 
международного департамента Министерства об-
разования и науки РФ Игорь Ганьшин подтвердил, 
что наиболее приемлемой формой сегодня является 
переаттестация выпускников донецких вузов в рос-
сийских учебных заведениях по системе экстерната. 
А по мнению лидера СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Сергея Миронова, стоит подумать о «двойных» ди-
пломах. По его словам, для этого необходимо про-
вести сравнение учебных программ донецких и рос-
сийских вузов и организовать обучение по предме-
там, входящим в российские образовательные про-
граммы. Миронов также отметил, что с ДНР и ЛНР 
необходимо решать вопрос по признанию украин-
ских ученых степеней и званий.

Экономия на подгузниках для инвалидов

ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН  
ОТКРЫТ В НИЖНЕМ НОВГОРОДЕ

На пленарном заседании Госду-
мы 17 февраля депутат «СР» Алек-
сандр Ломакин-Румянцев высту-
пил с резкой критикой проекта 
приказа Минтруда России об уве-
личении сроков пользования тех-
ническими средствами реабили-
тации инвалидов. «В целях по-
вышения эффективности рас-
ходования средств федерально-
го бюджета» чиновники предла-
гают, например, увеличить срок 
пользования комнатной коля-
ской до восьми лет. В два и более 
раз увеличиваются сроки пользо-
вания протезами, сложной орто-
педической обувью, слуховыми 
аппаратами. Менять абсорбиру-
ющее белье и подгузники детям 

и взрослым инвалидам, по расчё-
там Минтруда, допустимо не ча-
ще, чем два раза в сутки.

Ломакин-Румянцев считает, 
что такая «оптимизация» вызва-
на не столько экономическим, 
сколько нравственным кризи-
сом правительства. «Если бы ав-
торы проекта этого приказа поин-
тересовались мнением не только 
производителей, но и самих ин-
валидов, то узнали бы, что даже 
самая качественная массовая ко-
ляска при условии ее ежедневно-
го использования не продержит-
ся восемь лет, – уверен депутат. – 
Есть только один способ заставить 
эти технические средства служить 
так долго – пользоваться ими как 

можно реже. Но тогда для чего 
же мы затевали Государственную 
программу «Доступная среда»? За-
чем ратифицировали Конвенцию 
ООН о правах инвалидов?»

Александр Ломакин-Румянцев 
призвал Минтруда отозвать про-
ект приказа и совместно с Фон-
дом социального страхования на-
вести порядок в ценах при госза-
купках технических средств для 
людей с ограниченными возмож-
ностями. А Госдуме он предложил 
при изменении бюджета на теку-
щий и последующие годы предус-
мотреть необходимые объёмы фи-
нансирования для полного обе-
спечения инвалидов всем необ-
ходимым.

Госдума в первом чтении 
приняла законопроект СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ о прод-
лении срока приватизации жи-
лых помещений на один год - 
до 1 марта 2016 года. Один из 
авторов законопроекта Иван 
Грачёв отметил, что около по-
лутора миллионов россий-
ских семей проживают сегод-
ня в аварийном жилье, и окон-
чание срока приватизации мо-
жет оставить их у «разбитого 
корыта». 

Крымчане тоже должны по-
лучить свой шанс на привати-
зацию жилья, считает пред-
седатель Комитета ГД по жи-
лищной политике и жилищ-
но-коммунальному хозяйству 
Галина Хованская. Они про-
сили продлить ее на два года, 
но даже если срок увеличит-
ся только на год, это даст им 
возможность лучше адапти-
роваться к изменившейся для 
них законодательной сфере.  
Но бесплатная приватизация 
не может быть бесконечной. 
«В течении этого года каждый 
потенциальный собственник 
должен чётко определиться, го-
тов ли он самостоятельно не-
сти бремя затрат на содержа-
ние своего жилья или ему луч-
ше остаться в категории арен-
датора, а эти затраты будет не-
сти муниципалитет», - подвел 
итог депутат «СР» Андрей Ру-
денко. 

Депутаты фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» считают, 
что проект амнистии к 70-летию 
Победы, подготовленный Сове-
том по правам человека (СПЧ), 
открывает путь на свободу зло-
умышленникам, которые осуж-
дены за очень серьезные и об-
щественно опасные престу-
пления. Об этом заявил пер-
вый заместитель председателя 
Комитета Госдумы по консти-
туционному законодательству 
и государственному строитель-
ству Александр Агеев. «В част-
ности, это Васильева и Фети-
сов, – уточнил депутат. – Я счи-
таю, что они не должны избе-
жать ответственности».

По словам Агеева, «СР» бу-
дет вносить свои предложения 
в этот проект СПЧ. Суть их со-
стоит в том, чтобы амнистия 
в честь великого праздника бы-
ла максимально широкой, но под 
нее не попали те, кто совершил 
насильственные преступления, 
грабежи, разбои, изнасилования 
и противоправные деяния кор-
рупционной направленности, 
в том числе это представители 
власти и силовых структур, ко-
торые преступили закон.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
Миф о том, что Донбасс является экономически отсталым, дотацион-
ным регионом, что он – якорь для Украины, который не дает ей дви-
гаться вперед, стал распространяться задолго до нынешних трагиче-
ских событий. Свидомые украинские политики и экономисты загово-

рили об этом еще в период «оранжевой революции» 2004 года, когда 
на Майдане раздавались призывы «оградить колючей проволокой До-

нецк и Луганск», а юго-восток страны готов был провести референдум 
о создании автономии.

Лидия АНДРУСЕНКО

После прихода к власти в Киеве наци-
оналистов, этот миф стал обретать чер-
ты государственной идеи, суть которой 
состояла в том, что от «бедного и второ-
стортного» Донбасса нужно избавиться пу-
тем карательной зачистки его территории. 
То есть, уничтожить весь промышленный 
потенциал, инфраструктуру и население. 
Оставшихся в живых людей необходимо 
подвергнуть насильственной украиниза-
ции. Об этой чудовищной спецоперации 
украинские «интеллектуалы» рассуждали 
открыто, не стесняясь.

Сегодня, после многомесячной граж-
данской войны, которая ежедневно при-
носит украинской казне около 6 млн дол-
ларов убытков, киевские «стратеги» вы-
нуждены признать, что почти 20% эконо-
мического потенциала Украины полно-
стью уничтожено. Объем ВВП сократил-
ся примерно на 7%, а объемы промышлен-
ной продукции – на 10%.

На самом деле Донбасс был самым мощ-
ным производительным регионом Украи-
ны – вклад Донецкой области в ВВП стра-
ны составлял почти 20%, Луганской – 8,5%. 
Он занимал первое место по валютной вы-
ручке, поступавшей в украинский бюджет, 
так как более 26% продукции региона шла 
на экспорт. Для сравнения: семь областей 
Западной Украины давали суммарно всего 
лишь 7% экспорта.

Говоря о дотациях, на которых якобы 
держалась вся экономика Донбасса, донец-
кий политолог Владимир Карасев приводит 
такие цифры: «Донецкая область перечис-
ляла в бюджет почти 5 млрд гривен, а по-
лучала от украинского государства всего 

1 млрд гривен. Луганская область перечис-
ляла более 1 млрд гривен, а получала око-
ло 900 млн гривен. Львовская область пе-
речисляла в госбюджет около 800 млн гри-
вен, а получала 1,2 млрд гривен. Ивано-
Франковская область перечисляла в бюд-
жет около 300 млн гривен, а получала поч-
ти 700 млн гривен. Тернопольская область 
перечислила 200 млн гривен, а получала 
более 600 млн гривен».

Власти Киева, которые боятся обнаро-
довать даже масштабы своих потерь в жи-
вой силе и технике в результате проводи-
мой ими карательной операции на Дон-
бассе, не могут назвать и точных цифр раз-
рушенной ими экономики региона. Одна-
ко даже приблизительные данные ужаса-
ют: в Донецкой области уничтожено почти 
75% производств, в Луганской – 22 круп-
ных промышленных комплекса. Сильнее 
всего пострадали предприятия, работав-
шие на экспорт и представлявшие глав-
ную ценность Донбасса. Разрушена боль-
шая часть инфраструктуры – школы, боль-
ницы, дороги, жилые дома.

Еще осенью прошлого года пре-
мьер Яценюк утверждал, что Украина 
не будет направлять бюджетные деньги 

на восстановление Донбасса. Потом он го-
ворил о том, что на это может уйти не боль-
ше 620 млн долларов, потому что нет смыс-
ла возрождать то, на чьем месте можно по-
строить что-то новое. Наконец, он поднял 
эту сумму до 8 млрд долларов, рассчиты-
вая на помощь западных стран.

Но мечты Яценюка развеял куратор ев-
ропейских экономических программ Маг-
не Олавссон, который заявил, что по са-
мым скромным подсчетам на восстановле-
ние инфраструктуры Донбасса уйдет не ме-
нее 50 лет. Киеву придется поднимать все 
уничтоженные им предприятия, финуч-
реждения и отстраивать более 40 тысяч жи-
лых домов. «Учитывая тяжелейший эко-
номический кризис на Украине, эта стра-
на наверняка потребует от западных кол-
лег триллионы долларов кредита. Но та-
ких денег у ЕС попросту нет», – подчер-
кнул Олавссон.

Теперь украинский премьер громоглас-
но заявляет, что восстанавливать разбом-
бленный Киевом Донбасс должна Рос-
сия. Такую точку зрения поддерживает 
и Запад, утверждая, что «было бы край-
не разумно для Киева взвалить на Рос-
сию бремя восстановления разрушенной 
экономики этого региона» (��� ����-��� ����- ����-����-
l�� Tim��, США). Однако американские 
и европейские покровители нынешне-
го украинского режима страшно боятся 
попасть в «донецкий капкан» из-за та-
кого решения. Ведь если Россия будет 
не только спасать Донбасс от уничто-
жения, но и полностью восстанавливать 
его, то ни о каком возвращении регио-
на под юрисдикцию Украины говорить 
не придется. Поэтому они советуют Ки-
еву действовать так, как будто эта тер-
ритория уже не является частью Украи-
ны, но и не делать четких заявлений от-
носительно ее статуса.

Впрочем, вряд ли эта уловка даст те ре-
зультаты, на которые рассчитывают в Ки-
еве. Донбасс начнет восстанавливать-
ся – и сам, и с помощью России, но он 
уже не будет системообразующим регио-
ном Украины, на четверть пополнявшим 
ее бюджет. Донбасс будет строить свою не-
зависимую экономику.

БОМБИЛИ – ВЕСЕЛИЛИСЬ, 
ПОДСЧИТАЛИ – ПРОСЛЕЗИЛИСЬ

На восстанов-
ление инфра-
структуры 
Донбасса  
уйдет полвека

Президиум Центрального со-
вета Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ выступил с заявле-
нием в связи с жестоким изби-
ением 21 февраля в Махачкале в 
ходе плановой отчетно-выбор-
ной Конференции регионально-
го отделения партии члена Пре-
зидиума ЦС партии, Председа-
теля Совета регионального от-
деления «СР» Гаджимурада За-
ирбековича Омарова.

Как говорится в заявлении, 
Президиум ЦС воспринял из-
вестие о произошедшем «с тре-
вогой и возмущением». Особо 
подчеркивается, что избиение 

произошло на глазах у предста-
вителей правоохранительных ор-
ганов Республики Дагестан.

«Более того, Конференция по 
сути была сорвана при их непо-
средственном участии. В том, что 
сообщение о якобы заложенной 
в зале бомбе было не более чем 
формальным поводом для сры-
ва Конференции, сомневаться не 
приходится. Еще более настора-
живает то, что по некоторым дан-
ным среди напавших на Гаджиму-
рада Омарова были представите-
ли исполнительной власти Респу-
блики Дагестан», - отмечается в 
заявлении.

Президиум ЦС считает произо-
шедшее «наглой и циничной по-
пыткой давления на оппозицию». 
По мнению членов Президиума, 
ответственность за инцидент це-
ликом лежит на республиканской 
власти, «которая, похоже, всерьез 
напугана ростом доверия и ува-
жения к Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ среди населения 
республики».

Президиум ЦС настаивает на 
том, чтобы расследование этого 
преступления проходило под осо-
бым контролем со стороны Ген-
прокуратуры и Следственного ко-
митета РФ.

Партия возмущена избиением  
Гаджимурада Омарова

ФОТО: ВАЛЕРИЙ ШАРИФУЛИН/ТАСС



ЧИТАЙТЕ  
В СЛЕДУЮЩЕМ  
НОМЕРЕ ЧТО НАМ ДЕЛАТЬ С ЖКХ?

24 февраля 1745 года родился Фё-
дор Ушаков, российский флотово-
дец, причисленный Русской право-
славной церковью к лику святых. Ко-
мандовавший Черноморским фло-
том адмирал Ушаков не знал пора-
жений. Он не потерял ни одно-
го корабля в морских сражениях, 
ни один из его матросов не попал 
в плен к неприятелю. В последние 
годы своей жизни Ушаков занимал-
ся благотворительностью и помогал 
обездоленным. Он похоронен в Са-
наксарском монастыре в Мордовии.

1 марта 1995 года убит генеральный 
директор Общественного российско-
го телевидения Владислав Листьев. 
Он был самым популярным в стра-
не телеведущим. Его авторские про-
граммы «Взгляд», «Поле чудес», «Те-
ма», «Час пик» стали образцом отече-
ственной тележурналистики. В роли 
гендиректора ОРТ он пробыл всего 
два месяца. Листьева убили в подъез-
де собственного дома двумя выстре-
лами в спину. Это преступление, став-
шее одним из самых громких заказ-
ных убийств, до сих пор не раскрыто.

5 марта 1953 года от кровоизлия-
ния в мозг скончался Председатель 
Совета Министров СССР, Секретарь 
ЦК КПСС Иосиф Сталин. Его смерть 
потрясла всю страну. Во время похорон 
вождя в Москве на Трубной площади 
произошла давка. Количество погиб-
ших в ней людей до сих пор засекре-
чено. В этот же день 5 марта скончался 
известный композитор Сергей Проко-
фьев. Он умер на 40 минут позже Ста-
лина и тоже от инсульта. Но даже дру-
зья и близкие не могли пройти к дому 
композитора.

25 февраля 1946 года Красная ар-
мия была переименована в Совет-
скую армию. Рабоче-крестьянская 
Красная армия (РККА) создавалась 
как революционное ополчение «для 
защиты завоеваний Октябрьской 
революции, власти Советов и соци-
ализма». Реформа органов военного 
управления и создание регулярной 
армии суверенного государства бы-
ло делом неизбежным. Это и прои-
зошло после Великой Отечествен-
ной войны, победы над фашизмом 
и появления новых внешних угроз.

2 марта 1969 года китайские воен-
ные атаковали советскую погранзаста-
ву на острове Даманский. Об этом во-
оруженном конфликте нигде не пи-
сали, но о нем все знали. В первом 
бою с китайцами погиб 31 погранич-
ник. Силы были не равны, и совет-
ское командование отдало приказ от-
крыть огонь из ракетных установок. 
Значительная часть китайских сол-
дат (более 700 человек) была уничто-
жена «Градом». В этих боях погибли 
58 советских воинов, 94 получили тя-
желые ранения. 

26 февраля 1917 года стало нача-
лом февральской революции в Рос-
сии. Приказ царя Николая II пре-
кратить беспорядки в столице с по-
мощью оружия приводит к уличным 
столкновениям. В Петрограде вой-
ска начинают переходить на сторону 
восставших. На следующий день бы-
ли захвачены Арсенал и Зимний дво-
рец, а в ночь на 28 февраля Времен-
ный комитет Государственной Думы 
объявил, что берет власть в свои ру-
ки. Самодержавие свергнуто. Начи-
нается революция в Москве.

7 марта 1954 года хоккеисты сбор-
ной СССР впервые стали чемпиона-
ми мира. Этот 21-й чемпионат ми-
ра проходил в Стокгольме. Наша 
хоккейная команда в первый раз 
принимала участие в соревнова-
ниях такого ранга, и поэтому в ее 
успех мало кто верил. Но это не по-
мешало советским хоккеистам вы-
ступить блестяще, разгромив в фи-
нале сборную Канады со счетом 7:2. 
По итогам чемпионата лучшим на-
падающим был признан легендар-
ный Всеволод Бобров.

28 февраля 1921 года начался 
Кронштадский мятеж, вызванный 
политикой «военного коммунизма». 
Сами моряки и солдаты крупней-
шей военно-морской базы Балт-
флота назвали своё восстание «тре-
тьей революцией», призывая по-
кончить с «режимом комиссаров». 
Их лозунги: «За Советы без комму-
нистов», «Долой продразверстку», 
«Даёшь свободу торговли». Больше-
вики жестоко подавили этот мятеж, 
однако именно он ускорил переход 
страны к НЭПу.

4 марта 1818 года на Красной пло-
щади был открыт памятник земскому 
старосте Минину и князю Пожарско-
му. Величественный бронзовый мо-
нумент работы скульптора Мартоса 
создавался на народные деньги, ко-
торые собирали в течение несколь-
ких лет. Для всех граждан России 
это была не только благодарность 
нижегородским героям, но и сим-
вол победы. На его открытии при 
огромном стечении народа при-
сутствовал император Александр I 
и вся царская семья. Это был пер-
вый памятник в Москве.

8 марта Россия отмечает самый тро-
гательный праздник – «женский день». 
Исторически этот день не был празд-
ничным – 8 марта 1908 года 15 тысяч 
женщин Нью-Йорка прошли мар-
шем через весь город, требуя равной 
с мужчинами оплаты своего труда 
и эмансипации. В 1910 году Клара 
Цеткин предложила учредить 8 мар-
та как международный день борьбы 
женщин за свои права. ООН еже-
годно его так и отмечает. А в России 
8 марта стал праздником – с 1913 го-
да и по сей день. И мы поздравляем 
всех женщин нашей страны!

2
4
 Ф

Е
В

Р
А

Л
Я

1
 М

А
Р

Т
А

5
 М

А
Р

Т
А

2
5
 Ф

Е
В

Р
А

Л
Я

2
 М

А
Р

Т
А

6
 М

А
Р

Т
А

2
6
 Ф

Е
В

Р
А

Л
Я

3
 М

А
Р

Т
А

7
 М

А
Р

Т
А

2
8
 Ф

Е
В

Р
А

Л
Я

4
 М

А
Р

Т
А

8
 М

А
Р

Т
А

Ощущать себя наследником прошлого значит 
осознавать свою ответственность перед буду-
щим. Дмитрий ЛИХАЧЕВ

ИСТОРИЧЕСКИЙ КАЛЕНДАРЬ

5/19425 февраля 2015 года

6 марта 1868 года Менделеев пред-
ставил Российскому химическо-
му обществу первую версию Пери-
одической системы. Великий рус-
ский химик трижды номинировался 
на Нобелевскую премию – в 1905-м, 
1906-м и 1907-м годах. Но выдвига-
ли его только иностранцы. Импе-
раторская академия наук при тай-
ном голосовании постоянно от-
вергала его кандидатуру. Менделе-
ев был членом многих зарубежных 
академий и учёных обществ, но так 
и не стал членом Российской ака-
демии наук. 

3 марта 1925 года родилась народ-
ная артистка России, член Президиу-
ма Центрального совета Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Римма Мар-
кова. Она снялась в фильмах «Живые 
и мертвые», «Родня», «Покровские 
ворота», «Сладкая женщина», «Бабье 
царство» и еще более 80 кинолентах. 
Все ее роли это портреты русских жен-
щин – сильных, красивых, с непро-
стой судьбой. И на экране, и в жизни 
ее отличал бойцовский характер и от-
личное чувство юмора. Римма Марко-
ва умерла 15 января 2015 года.


